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Resumen 

Existe una infinidad de prestadores de servicios financieros formales en México y sin embargo 

a primera vista nos parecen insuficientes. Analizando las opciones autorizadas nos damos 

cuenta que más bien es que no encontramos uno que satisfaga nuestras expectativas y que 

generalmente hacen alusión a servicios baratos y/o retribuciones atractivas. La Inclusión 

Financiera como política económica del gobierno federal pretende como se menciona llegar 

hasta el solicitante más recóndito para incorporarlo al desarrollo sustentable. 

En términos del numero de sucursales, es decir de las oficinas de las instituciones financieras 

diseminadas en el país y que están en la cercanía de los ahorradores o demandantes de 

recursos se puede visualizar que el mayor porcentaje lo detenta la Banca múltiple con 75% de 

las 15465 ubicaciones registradas, seguido de las Sociedades Cooperativas de Ahorro y 

Préstamo Socap con 14% y de las Sociedades Financieras Populares Sofipo con 7% (ambas 

del sector de Entidades de Ahorro y Crédito Popular EACP
2) y el restante es atendido por 

la Banca de desarrollo 4%. (PNIF, 2022) 
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 Profesores investigadores de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, adscritos a la Facultad de 

Economía “Vasco de Quiroga”. E-Correos: ruben.ortiz@umich.mx y gabriel.tapia@umich.mx.                                   

El presente ensayo se inserta en el contexto del proyecto de  investigación autorizado para el año2022,  -               

La Coordinación de Investigación Científica CIC de la U.M.S.N.H. para el primer Autor. 

Se tiene que tomar en consideración que existe una 3ª. figura asociativa en este sector pero que al parecer no se 

tomo en cuenta en la fuente de información, suponemos que tal vez debido a que la entidad normativa no ha 

formalizado las estadísticas e incluso ciertas autorización de varios proyectos de las denominadas Sofincos, 

porque tenemos localizadas varias que  se encuentran ya funcionando y  no se mencionan. Nota del autor. 
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